
  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 斎藤 淳一 

【一括質問】 

１ ＩＣＴ（情報通信技術）医療について 

 (1) ＩＣＴ医療活用の可能性について 

 (2) 消防救急隊と病院をつなぐＩＣＴ医療につい

て 

 (3) 健康医療先進都市とＩＣＴ医療について 

２ 福祉協力員について 

 (1) 福祉協力員制度の見直しについて  

 (2) 福祉協力員の位置づけについて 

(3) 小地域福祉ネットワーク推進事業費補助金に

ついて 

３ ＰＦＩ事業について 

 (1) ＰＦＩ導入可能性調査について 

 (2) 市内業者の受注確保について 

 (3) ＰＦＩ事業と分離発注について 

４ 山形市立商業高等学校について 

 (1) 単位制導入について 

５ 中学校における「防災部」について 

 (1) 市内中学校への防災部設置について 

(2) 防災ジュニアリーダーの育成について 

６ ファブラボ（制作のための研究室）について 

 (1) 本市におけるファブラボ設置について 

７ その他 

(1) 公園空白地域の解消について 

(2) 都市計画道路美畑天童線について 

市 長 

教 育 長 

病院事業管理者 

関 係 部 長 

 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 田中 英子 

【一問一答】 

１ 健康医療先進都市に向けて 

 (1) ロチェスター市視察の報告について 

 (2) 受動喫煙における女性の健康被害について 

  ア 受動喫煙防止条例について 

  イ 女性の喫煙と健康について 

 (3) 女性特有のがん検診について 

  ア 女性特有のがん検診の受診率について 

  イ 乳がん検診の充実について 

２ 白洲次郎山荘の観光資源化について 

 (1) 山形市民への白洲次郎の認知度を上げる取組

みについて 

 (2) 白洲次郎サミットの開催について 

３ 東京オリンピック・パラリンピックに向けて 

 (1) ホストタウン登録後の合宿誘致の進捗状況に

ついて 

 (2) ホストタウンとしての今後の交流について 

 (3) 公共施設のバリアフリーについて 

 (4) 障がい者スポーツについて 

  ア 障がい者スポーツの理解を深める教育を 

  イ 障がい者スポーツへの環境整備について 

 (5) 「ｂｅｙｏｎｄ２０２０プログラム」への参

画について 

４ ユネスコ創造都市ネットワークの認証について 

 (1) 新たな取組みについて 

５ 北朝鮮の弾道ミサイルの脅威に対して 

(1) 避難行動マニュアルの周知について 

６ 南沼原小学校新校舎建設について 

 (1) 工程表について 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 尾形 源二 

【一括質問】 

１ 政策形成・決定はスピード感も必要だが、万機

公論に徹し、丁寧に 

 (1) 「道の駅」山形中央自動車道沿いに２か所の

矛盾 

 (2) 市南部児童遊戯施設の建設位置 

 (3) 人口増加のため定住第一義的誘導は市街化区

域内 

(4) （仮称）東部拠点保育所の建設計画について 

(5) 山形市立第一中学校南広場の活用について 

２ 「人を造り、ひとを育てる街・山形市」「学び

の街・山形市」・・・問われる山形市の教育力 

 (1) “いじめ”山形市の実態は 

 (2) ＩＣＴ導入への取り組みは抜かりなく 

(3) 児童図書館の設置でブックスタートの実践を 

(4) 全国共通テストをどう生かす 

(5) 学区再編も含んで「山形市教育基本計画」の

見直しと、実現のためのプログラムを 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 髙橋 昭弘 

【一括質問】 

１ 小中学校の学び環境について 

 (1) 教職員について 

  ア 教職員の配置について 

  イ 養護教諭の補助員について 

 (2) スポーツ活動について 

ア 加入について 

  イ 学校外でのスポーツ活動について 

  ウ 総合型地域スポーツクラブについて 

  エ 適切な活動について 

 (3) 学校給食費について 

ア 未納状況について 

  イ 徴収方法について 

 (4) 不登校児童生徒の実態と対応について 

ア 不登校の現状について 

  イ 不登校への対応について 

  ウ スクールソーシャルワーカーについて 

  エ 不登校の相談について 

２ 国際交流の在り方について 

３ 除雪について 

４ 山寺の景観と山寺小中学校について 

５ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 川口 充律 

【一括質問】 

１ 仙山連携について 

 (1) ＪＲの動き 

 (2) 交通網の補足調査について 

 (3) 交通網整備について 

２ 南沼原小学校について 

(1) ＰＰＰ／ＰＦＩ手法導入に係る優先的検討に

ついて 

 (2) 南沼原小学校の改築時期について 

 (3) 新校舎建築後の跡地利用について 

(4) 通学路の交通安全対策について 

３ 再生可能エネルギー導入の促進について 

４ 生活排水における悪臭などの解消に向けて 

 (1) 「下水道利用資金融資あっせん制度」の拡充

について 

 (2) 下水道接続までの悪臭対策について 

５ 健康医療先進都市とは 

(1) 地域医療構想について 

 (2) 重粒子線がん治療施設利用について 

６ その他 

 (1) 原発事故に関連して 

 (2) 市営住宅の保証人について 

市     長 

教 育 長 

上 下 水 道 事 業 管 理 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ 山形ブランドの戦略と広報、日本遺産について 

 (1) 山形のブランド力・魅力のＰＲについて 

 (2) 「ラーメンＣｉｔｙ山形」の検討状況につい      

て 

 (3) 「シュークリーム・フェスティバル」の開催

提案について 

 (4) ネーミング・デザイン公募による広報につい

て 

(5) 全国に向けた「日本一」の発信について 

 (6) 「山形ストーリー」で目指す日本遺産認定に

ついて 

ア 市長が考える「山形ストーリー」について 

  イ 日本遺産認定に向けたプロジェクトについ

て 

２ コミュニティバス東部循環線・東部エリアの充

実について 

 (1) 停留所付近への屋根・ベンチ等の設置につい 

て 

 (2) 停留所付近へのミニ待合スペースの設置につ

いて 

 (3) 名所や施設への案内板の設置について 

 (4) 東部エリア・中心市街地への公衆トイレの増

設等について 

  ア 公衆トイレの増設について 

  イ 民間施設とのトイレ連携について 

 (5) 誰もがわかる停留所の設置について 

 (6) 東部循環線をきっかけとした人にやさしい街

づくりについて 

３ 子どもの貧困と子ども食堂について 

 (1) 子ども食堂への支援について 

 (2) 子どもの貧困実態調査の実施について 

４ その他 

市 長 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 浅野 弥史 

【一問一答】 

１ 企業版ふるさと納税の活用について 

２ ＰＣＢの処理について 

 (1) 未処理ＰＣＢの現状について 

 (2) ＰＣＢの処理計画について 

３ 子ども達の教育環境整備について 

 (1) 消耗品費の増額について 

 (2) 共同事務室の設置について 

(3) 教員研修向けタブレットの導入について 

４ 医療的ケア児への支援について 

５ 西公園の有効活用について 

 (1) 西公園の運営について 

 (2) 西公園へのキャンプ場整備について 

６ 山形まるごとマラソンについて 

 (1) 親子出場枠の追加について 

７ ハラル認証について 

 (1) 輸出拡大と交流人口増加について 

８ 不妊治療の支援について 

９ 思いやり駐車スペースの利用促進について 

市     長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年６月２１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 小野  仁 

【一括質問】 

１ 財源の見通等について 

 (1) 地方交付税削減論について 

(2) ふるさと納税について 

２ 健康医療先進都市について 

 (1) 健康医療先進都市の柱について 

(2) 健康づくり・病気予防について 

 (3) 「山形市五十名山」制定とトレイルを活用し

た健康づくりについて 

３ 中核市移行に伴う取組等について 

 (1) 動物愛護条例の制定について 

 (2) 動物愛護センターの取組について 

４ 防災対策について 

 (1) 液体ミルク備蓄・活用について 

５ 体育施設について 

 (1) 施設の利用とプロスポーツについて 

６ 観光行政について 

 (1) 街なか観光のルート拡大について 

７ 福祉政策について 

 (1) 歩道の視覚障がい者用誘導ブロックについて 

 (2) 視覚障がい者の同行援護・平成３０年問題に

ついて 

８ 教育行政について 

 (1) 物言える社会構築発信について 

 (2) １学級１新聞の推進について 

市 長 

教 育 長 

 


